
 
 

Protokoll über die 119. Sitzung des Ortschaftsrates Rückmarsdorf 
 

 

 

Datum:   06.05.2025 

 

Ort: Ortsteilzentrum Rückmarsdorf  

 

Zeit:   19:00 Uhr – 20:00 Uhr 

 

Sitzungsleitung:  Ortsvorsteher Roger Stolze 

 

Anwesenheit OR: Herr R. Stolze, Her A. Knoche, Herr St. Scheibe 

 

Gäste:   Herr Schwertfeger, Amt für Stadtgrün 

5 Bürger 
   

 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

 

OV Roger Stolze eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt anwesende 

Bürger/innen sowie den anwesenden Ortschaftsrat. 

 

Die Ladung zur Sitzung wurde dem OR ordnungsgemäß mit der Tagesordnung 

zugesandt. 

 

Anwesend:   3 OR- Mitglieder  

Nicht anwesend: 1 OR- Mitglieder (Herr Chr. Schannewitzki) 

 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

Aufgrund der anwesenden Ortschaftsräte (3) ist der Ortschaftsrat Rückmarsdorf in der 

heutigen Sitzung beschlussfähig. 

  

(Gemäß § 39 (2) der Sächs. GemO ist die Beschlussfähigkeit gegeben, wenn mindestens 

die Hälfte aller Mitglieder anwesend und stimmberechtigt ist.) 

  

  

TOP 3: Feststellung der Tagesordnung 

  

Abstimmung zur Tagesordnung: 

Votum: 3/0/0 (J/N/E) 

  

Damit ist die Tagesordnung so festgestellt. 

 

TOP 4: Protokollkontrolle 118 Sitzung  

 

 Die Protokolle wurden ordnungsgemäß erstellt und im Internet veröffentlicht. Ebenso 

erfolgte die Unterzeichnung der Originale und Weitergabe an das BfR. 

  



TOP 5: Auswertung der Ratsversammlung vom April 2025 
 
Es gab keine Beschlüsse für Rückmarsdorf 
 

 
TOP 6: Beschluss-/ Informationsvorlagen 
 

TOP 6.1: Informationsvorlage Begrünung von Rückmarsdorf 
   
Warum ist die Straße an den Linden ohne Linden?  
Vortrag: Herr Schwertfeger 
 
Herr Schwertfeger ist verantwortlich für die Bäume Stadtbezirk West und Altwest 
Er stellt den Leitungsplan für die „Straße an den Linden“ vor. Dieser ist vor allem auf der 
Südseite stark mit Leitungen belegt. Es gibt keinen Platz für Bäume und ihren 
Schutzabstand. 
Aus der Nordseite könnten ggf. Bäume gepflanzt werden mit Wurzelschutzplatte, da sich 
auch dort Wasser und Gasleitung befinden, die Baumscheiben sind sehr schmal, ca. 1,1 m 
lichte Breite der Pflanzinseln. 
Die Baumscheiben sind ohne Beachtung des Leitungsverlaufs angelegt worden. 
Auf der Südseite werden wir die Bäume in nächster Zeit verlieren. 
Zum Teil wurden als Ersatz Sträucher gepflanzt, dies wird auch immer schwieriger, nur 
Flachwurzler werden noch genehmigt. 
Auf der Nordseite gibt es einige wenige breitere Pflanztaschen, dort könnten Bäume 
gepflanzt werden. 
Sonst können auch dort nur Sträucher gepflanzt werden 
 
Bürgeranfrage:  
Können die stacheligen Büche/Hecken geändert werden? 
Antwort Schwertfeger:  
Bestehende Bepflanzung wird nicht entfernt zugunsten neuer Bepflanzung. Sein Amt ist 
nicht zuständig für das flächige Grün, verantwortlich: Tiefbauamt 
 
Bürgeranfrage:  
Warum sind keine Linden mehr da? Wurden vor 60 Jahren von FW gepflanzt und bei 
Baumaßnahmen entfernt. 
Antwort Schwertfeger: 
Heute sind zu viele Leitungen unter der Straße, können nicht nachgepflanzt werden, 
neue Strauchart Japanische Zierkirsche wird nachgepflanzt. Bei genügend Platz, wird 
versucht, auf der Nordseite Linden zu pflanzen 
 
In den letzten 5 Jahren sind 183 Bäume in Rückmarsdorf gepflanzt worden  
Kosten für einen Baum ab ca.  2.500€ incl. 3 Jahre Pflege. 
 
In der Straße „Großer Marktweg“ sind auch auf beiden Seiten Leitungen, wo möglich 
wurden Bäume neu gepflanzt, sonst Sträucher. 
 
Fertigstellungspflege: 
Herbstpflanzung; bis Herbst nächsten Jahres, Frühjahr bis Herbst gleichen Jahres, zzgl. 
2 Jahre Entwicklungspflege und bis 10 Jahre Bewässerung 
 
Verantwortlich bei Pflegemaßnahmen außer bei Neupflanzung: 
Ansprechpartner: Herr Klehmann, Tiefbauamt, Straßenunterhaltung 
 
Letzte Baumaßnahmen: 
Großer Marktweg, Merseburger, Miltitzer Str.: Brandschaden, Fehlstellen bis Richtung 
Grünau, 2 Stieleichen vor dem Rathaus (in Zustimmung mit Denkmalschutz) 

  



 
TOP 7: Sonstiges / Fragestunde / Aktuelles    

 
- Wege und Straßen, Fotodokumentation Zustand Straßenränder/Fußwege aktueller 

Zustand        v: Scheibe, T Mitte Mai 25 
 
- Glascontainer am Bahnhof; keine neue Erkenntnis   v: Scheibe, T Mitte Mai 25 
 
- Kleidercontainer Großer Marktweg, ständig verdreckt, wird trotz Aufforderung der 

Stadt nicht gelehrt ggf. darüber nachdenken, ob Container beseitigt wird. Bitte an 
Bürger darüber nachzudenken, ob dies sinnvoll ist.  

 
   Bürger: Wertstoffhof nimmt derzeit keine Textilien und Grünschnitt wegen Kapazitäten 

an, Problem, wie kann das gelöst werden? 
 

- Bürger Dagmar Bauer:  
Zuarbeit an OR Standorte Mülleimer übergeben. Digitale Karte für Papierkörbe in 
Leipzig vorhanden:  
https://stadtreinigung-leipzig.de/wir-fuer-eine-schoene-stadt/papierkoerbe 

 
- Mauer am Teich 

Vor ca. 3 Wochen wurden Abdeckungen zerstört, Bauhof hat Bauzaun gestellt, Mauer an 
der alten Dorfstraße schon länger defekt. Am 07.05.25 ASG/Bauhof Ortsbesichtigung bzgl. 
weiterer Verfahrensweise. Die alten Abdeckungen sollen durch Bauhof sichergestellt 
werden, 8000 Euro durch Stadt für Mauersanierung zugesagt, hoffentlich kann 
Vandalismusschaden mit beseitigt werden, der Haushalt ist noch nicht freigegeben. 
        V. Stolze 

 
- Schule 

Letzte Woche fand eine Besprechung in der Schule bzgl. Neubau mit Bauherr, AGM, 
Schulleiter und OR (Stolze und Knoche) statt 
Der Bau des Interims soll im 4, Quertal 2025 starten. 
Planung: OR dringt auf geschlossenen Verbindungsgang zwischen den Gebäuden 
Der OR und Vereine werden die neue Schule künftig nutzen können,  
Schulleiter hatte weitere Wünsche/Voraschläge unter Vorbehalt der 
Finanzierungsmöglichkeit, können diese umgesetzt werden 
Lärmbelästigung durch Wärmepumpen: an Mauer Richtung Kirche werden WP aufgestellt, 
Lärm Richtung Schulgebäude, durch Reflexion wird Lärmbelästigung der Anwohner mgl. In 
der Baugenehmigung wurde dies betrachtet, wird nochmals mit Planer HLS besprochen, 
ggf. werden Lärmschutzmaßnahme an diesen Geräten vorgenommen 
Verwendung Abbruchmaterialien: vor Abbruch können Firmen, keine Bürger, Material für 
sich sichern 
Verkehr: Es gibt kein Verkehrskonzept im Zuge der Planung der Schule 
Bauherr, AGM, OR, Schulsicherheit und Polizei werden sich im Mai/Juni morgens zur 
Ortsbegehung treffen, um derzeitige Situation zu prüfen 
Künftig nur 1 Stellplatz vorgesehen  
Noch keine Planer mit LP 5 beauftragt 
 

- Neues FW Gerätehaus 2036 geplant (St. Scheibe), Erst dann steht für Schule mehr Platz 
zur Verfügung 

 
- Werbung SPD bzgl. Haushalt in LVZ 

Mail Roger an Pia Heine, mit Bitte um Darstellung des Haushaltes für Rückmarsdorf 
 
- Termin: Vortrag Ausgrabungsfunde aus Neubaugebiet Franzosenfeld am Donnerstag 

15.05.2025 18:00 Ortsteilzentrum, Veranstaltung Heimatverein 
 

- Mail von Grundschuldirektor an Stolze, alle Bürger sind eingeladen zur Aufführung 
Zirkusprojekt 15/16.05.2025 10:00 und 15:00 Uhr 

 
 

  

https://stadtreinigung-leipzig.de/wir-fuer-eine-schoene-stadt/papierkoerbe


 
TOP 8: Organisatorisches 
 

Nächste OR-Sitzung Dienstag, 10.06.2025 19:00 Uhr  

 
Folgende Themen sollen erörtert werden: 
 
Vorbereitung Austausch mit Rick Ulbricht CDU (Mitglied des 
Sächsischen Landtages) für Wünsche der Rückmarsdorfer Bürger, welche im Landtag 
angesprochen werden könnten. 
Einladung zum 21.10.25 Rick Ulbricht 
Themen: 
- Begrenzung Südabkurvung (Fluglärm) 
- Antrag zur Stärkung der OR innerhalb der SächsGemO bzgl. Stimmrechte im  

Stadtrat 
- Antrag, dass Ortschaftsräte auch Beamte der Gemeinde sein dürfen 
 
 
 
 
R. Stolze     Steve Scheibe 

Ortsvorsteher     Ortschaftsrat 

 

 

 

 

Hardi Tennhardt 

Protokoll 


